

いいまちづくり観音寺輝き隊通信

令和六年二月一日発行

文責：大西川
編集：白川

「輝き隊通信バーコード」と検索
または下のQRコードからこの通信
のバーコードを読みることができます。
また観音寺市のホームページ
からも輝き隊通信は閲覧できます。
<https://kagayakikitai.mesaband.com/>



【琴弾公園ヒストリー】(45) 『山崎虎之助』その2

琴弾八幡宮にある「石の大鳥居」

は花崗岩で造られており、上部の笠石が一石で造成されているのは全国でも珍しいということです。これは

一六五三年に丸亀藩主 山崎虎之助の寄進によるものされています。生駒氏の後、東讃は松平頼重、西讃は山崎家治(虎之助の祖父)が治めるようになりました。『扇の勾配』とい



88henroさま 写真提供
扇の勾配と呼ばれる高石垣



木の鳥居

われる美しい孤を描いた城壁のある現代の丸亀城を家治が築きましたが五十五歳でこの世を去りました。跡を継いだ二代目の俊家(虎之助の父)も三十五歳の若さで病没し、虎之助「山崎治頼」は三歳で三代目領主になりました。

石の大鳥居が琴弾八幡宮に寄進された年には虎之助はまだ四歳でした。生まれつき病弱だった虎之助はその後わずか八歳で夭折しています。可愛い盛りであった虎之助を後世に伝えようと「若松さま」と呼ばれる木像が造られ今も祀られています。

対談
永

昨年、大学時代の恩師が骨折で入院されました。先生の奥さまとお電話でお話をした時に「今ね、コロナの影響で面会が禁止されているでしょ? 主人とは会えないのよ。でね、私も弁当をもつてお屋に病院に行くの。そして、

病室の下のお庭のベンチでお屋を食べるのよ。主人は病室で窓に向かって座つてお屋を食べるの。ただそれだけのそんな毎日。」もうかなり高齢のご夫婦なのですが、あの頃とちっとも変わらない少女のように弾む声でこんな話をしてくれました。なん

て素敵なご夫婦! 私のまわりまで優しい風が吹くような気分になりました。(M)



◆公園清掃日について◆

今月の清掃日は 2月5日です。

午前八時～九時 (雨天・2月12日)

琴弾公園の池付近に集合

みんなでいい汗を流しましよう。
※問い合わせ 080-3211-1962

【琴弾公園クイズ 58】

公園内、現『ことひき
カフェ』の北欧風白壁の
建物は、いつの時代に建
てられたのでしょうか?

- ①明治時代 ②大正時代 ③昭和時代

◆いいまちづくり観音寺輝き隊◆

私たち「琴弾公園の魅力を育めること」を主な活動としている小さな団体です。園内清掃や花壇の整備、地域活性化活動などを実施しています。